

## **Comisión de Protección Civil**

*Séptima reunión ordinaria*

Jueves 19 de mayo de 2016

Turno 9, hoja 1, l.jg

... cuatro.

La comparación en cuanto los servicios de bomberos por municipio ahí lo podemos tener. San Luis Potosí con 58 municipios hay únicamente 12 cuerpos de bomberos. Oaxaca, con cerca de 570 municipios y cuenta únicamente con un cuerpo de bomberos estatal y 13 asociaciones civiles de bomberos voluntarios y que funcionan y a veces no funcionan, pero ahí están ellos. Sinaloa con 18 municipios y 7 cuerpos de bomberos.

En cuanto al personal que integra los cuerpos de bomberos, aquí estamos hablando que la gran mayoría del personal de bomberos son bomberos voluntarios que prestan su apoyo sin ninguna remuneración alguna y algunas asociaciones tienen la capacidad financiera para pagar económicamente a algún personal de planta o voluntario.

Aquí les presentamos cómo está constituido el servicio de bomberos, lo integramos alrededor de 14 mil 251 bomberos en la República Mexicana, 4 mil 524 son voluntarios que no perciben ningún sueldo y 3 mil 970 son personas asalariadas que realmente tienen sueldo de acuerdo a las condiciones financieras que tiene cada una de las asociaciones que corresponden a esos municipios y 5 mil 757 son bomberos municipales o asalariados por parte de las autoridades. Total, 14 mil 251 bomberos.

En cuanto al equipamiento, contamos con 4 mil 951 unidades. De éstas tenemos 110 camiones de ataque rápido, 952 camiones de bomberos, 74 camiones escaleras, 491 camiones cisternas y cerca de 878 unidades de varias especificaciones, como son ambulancias, rescates, unidades de rescate y camiones. Nos da un total de 4 mil 951 unidades.

Es importante mencionarles que el 80 por ciento de este equipo es equipo que tiene más de 30 años de servicio, porque son camiones que nos han donado de Estados Unidos o bien que nosotros hemos comprado en Estados Unidos por su precio de adquisición.

## **Comisión de Protección Civil**

*Séptima reunión ordinaria*

Jueves 19 de mayo de 2016

Turno 9, hoja 2, l.jg

Un camión nuevo, por ejemplo como los que acaba de comprar la Ciudad de México, donde nuestros compañeros de bomberos de DF tuvieron que manifestarse para que el señor regente de la ciudad, jefe de la ciudad les pudiera comparar equipo, cada uno de los camiones nuevos de esos combate para combatir incendios, sale alrededor de los 4 o 5 millones de pesos y nosotros, las asociaciones civiles, buscamos los camiones y los compramos en Estados Unidos entre los 15 a los 25 mil dólares, pero son camiones que ya tuvieron su trabajo, que ya tuvieron 20 años de servicio en Estados Unidos y que a nosotros nos son útiles y que a veces hacemos milagros para que los camiones estén trabajando.

Aquí hay un ejemplo de las estaciones de bomberos que hay, que se están construyendo de la forma en que puede la gente construirlo. Ahí por ejemplo esta estación es en el estado de Sonora. Cómo ven cómo están construidas, un techesito, la de este lado está en Ixtapa, Zihuatanejo. Y de esta manera así es como los bomberos estamos creciendo y estamos tratando de generar.

Este es un camión de bomberos clase A y un camión de... rápido para que lo conozcan. El siguiente son los camiones de bomberos que están en servicio, camión de Fortín, Veracruz, es un camión modelo 67. El camión acá es un International modelo 56, de bomberos de Uruapan.

Aquí también lo más importante de que los bomberos somos socorridos para muchas cosas, no nada más para apagar incendios, sino que vamos a las fugas de gas, andamos combatiendo los enjambres de abejas, andamos buscando animales, muchos que el crecimiento que está teniendo ya las comunidades, las poblaciones hacen que vayamos creciendo y vayamos quitando el hábitat de muchos animalitos y resulta que a veces en las casas construidas nuevas están las viboritas, están los bichos y llaman a los bomberos para que vayan a sacar los animalitos, las víboras, los perros que se atorán, bajar al gato que se subió al árbol y que ya después no se pudo bajar.

Entonces toda esa parte de ahí también, después del problema de la ciudad de Guadalajara algunos cuerpos de bomberos hemos tomado la responsabilidad de monitorear los sistemas de drenaje y estamos trabajando en eso, explosiones, derrumbes, hasta el no imaginable de que le llaman a los

**Comisión de Protección Civil**

*Séptima reunión ordinaria*

Jueves 19 de mayo de 2016

Turno 9, hoja 3, l.jg

bomberos y les dicen: Oiga, no sea malo, ayúdeme a entrar a mi casa porque las llaves se me quedaron adentro de la casa. Y ahí van los bomberos a ayudarlo al señor a entrar a la casa porque la señora no le quiso abrir. Entonces detalles como esos también los cubrimos.

Aproximadamente el servicio que presentan los bomberos a nivel nacional anda alrededor de los 600 mil servicios. Son datos por el Inegi en 2014, en donde tenemos este número de cantidad de servicios que se llevan a cabo. Es muy irregular, muchas ciudades el servicio es muy diferente.

Hoy este año ha sido muy atípico en tanto incendios estructurales como lo ven aquí en Coahuila. A nivel nacional ha habido incendios de grandes magnitudes que han puesto palpable o han... palpable las carencias y necesidades que tienen los bomberos a nivel nacional. Aquí lo estamos viendo uno, Coahuila, en la ciudad de San Luis Potosí también tuvimos ese en 2016. En la Ciudad de México igualmente también, incendios de grandes magnitudes y han demostrado la carencia y la necesidad de mejor equipo...

(Sigue turno 10)